

ABSTRAK

SISKA RISTY YOLANDA ADAM DJAFAR. 2013. Hubungan Kondisi Fisik Rumah dan Sosial Ekonomi Keluarga Dengan Kejadian Penyakit ISPA Pada Balita (*Suatu Penelitian di Desa Tabumela Kecamatan Tilango Kabupaten Gorontalo*). Skripsi, Jurusan Kesehatan Masyarakat, Fakultas Ilmu-Ilmu Kesehatan dan Keolahragaan, Universitas Negeri Gorontalo. Pembimbing I dr. Zuhriana K Yusuf, M.kes dan pembimbing II dr. Sri Manovita Pateda, M.kes.

Menurut WHO (2005) kematian balita disebabkan oleh Infeksi Saluran Pernafasan Akut (ISPA) sebesar 19%, yang merupakan urutan kedua penyebab kematian balita, sedangkan 26% infeksi berat yang sudah termasuk ISPA merupakan penyebab kematian bayi. ISPA merupakan salah satu penyebab utama kunjungan pasien di sarana kesehatan.

Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui Hubungan Kondisi Fisik Rumah dan Sosial Ekonomi Keluarga Dengan Kejadian Penyakit ISPA Pada Balita di Desa Tabumela Kecamatan Tilango Kabupaten Gorontalo, dengan jenis penelitian *survei analitik*. Rancangan yang digunakan adalah rancangan penelitian *Cross sectional study*. Populasi dalam penelitian ini adalah seluruh jumlah balita yang berjumlah 309 balita, sedangkan sampel sebanyak 174 balita yang ditentukan dengan teknik *Simple random sampling*.

Analisis statistik menggunakan uji *Chi square*. Hasil penelitian menunjukkan ada hubungan antara kepadatan hunian ($p = 0.001$) dan pendapatan keluarga ($p = 0.008$) dengan kejadian penyakit ISPA pada balita di Desa Tabumela Kecamatan Tilango Kabupaten Gorontalo. Sedangkan kondisi ventilasi dengan nilai p value = 0.078 ($p \geq 0.05$), kondisi lantai nilai p value = 0.668 ($p \geq 0.05$), dan pencahayaan alami p value = 0.367 ($p \geq 0.05$) tidak terdapat hubungan dengan kejadian penyakit ISPA pada balita di Desa Tabumela Kecamatan Tilango Kabupaten Gorontalo.

Dari hasil penelitian ini di ketahui perlunya peningkatan pemberian informasi kepada ibu yang mempunyai balita mengenai penyakit ISPA dan Melakukan perbaikan kondisi rumahnya agar dapat memenuhi persyaratan kesehatan dalam rangka pengendalian ISPA.

Kata Kunci : ISPA, Balita, Kondisi Fisik Rumah, Sosial Ekonomi Keluarga